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Éditorial 
 
Que ça fait du bien d’être sortis de la pandémie! Nous retrouvons le plaisir de se revoir, de se 
faire des accolades, de se promener sans crainte d’attraper un vilain virus, etc. Nous 
reprenons une vie plus normale après avoir repris un semblant de vie normale. 
 

La pandémie a fait en sorte que les gens ont soif de rattraper le temps perdu et c’est la même 

chose pour le Cursillo. Les gens ont soif de pouvoir grandir spirituellement, de se ressourcer, 
de se rapprocher de l’essentiel. Vous serrez à même de constater dans cette volumineuse 
publication les innombrables bienfaits que les fins de semaine de cursillo ont apporté aux 
participant.e.s. 
 

Pour ma part, j’ai eu l’immense privilège de faire partie de l’équipe du 461e Cursillo et 

l’expérience fut unique et extraordinaire. Que ça se vive dans ma paroisse m’a donné des ailes 
et de l’audace pour parler ouvertement de ma foi et des retombées du cursillo dans ma vie 
aux gens de mon entourage et de ma paroisse. Pour la première fois en 30 ans de vie 
cursilliste, j’ai eu envie que les gens puissent goûter à cette aventure spirituelle et leur partager 
sans pudeur ma fierté d’être cursilliste. Je renais de mes cendres et le cursillo aussi. Il est en 
feu! Après un creux de vague, nous revoici en pleine ascension. 
 

Je suis humaine et très imparfaite (Mario pourrait vous le témoigner). Mais le cursillo est venu 
changer ma vie tranquillement. Lentement mais sûrement, je me transforme pour le mieux 
depuis que je suis cursilliste. Avec les gens de ma communauté et la grande famille cursilliste, 
j’ai pris la route pour apprendre à marcher dans les pas de Jésus. Le Cursillo m’a enseigné 
plein de choses. Grâce à lui, j’ai appris à essayer de ne pas juger au premier coup d’œil et ne 

pas me fier aux apparences. J’ai appris à regarder les gens et les 
événements avec des yeux tout remplis d’amour. Avec les yeux de 
Jésus. J’ai appris que chaque personne est une histoire sacrée et que 
c’est Jésus qui se cache sous les traits de telle ou telle personne. J’ai 
appris que je suis une merveille, mais que tout me vient de Dieu et que 
je n’ai pas à m’en enorgueillir; mes talents sont là pour être mis au 

service de mes frères et sœurs qui sont mis sur ma route. J’ai appris que 
je peux faire une différence dans la vie d’autrui par un regard, un sourire, 
une parole, un simple clin d’œil. J’ai appris à devenir miséricordieuse et 
empathique. J’ai appris la valeur du pardon. J’ai appris à être meilleure 
en essayant de faire de mon mieux. J’ai appris que je ne suis pas parfaite 

et qu’il me reste la balance de ma vie pour m’améliorer et me rapprocher de mon guide et 

modèle ayant pour nom Jésus. J’ai appris qu’en vivant en communauté, je m’enrichis en 
enrichissant les autres. J’ai appris que les fins de semaine de cursillo sont là pour m’aider à 
me ressourcer, à grandir, à faire une mise au point et à continuer ma route avec de la joie 
dans les yeux et l’espérance dans le cœur. Je ne suis peut-être qu’une goutte d’eau dans 
l’océan, mais une goutte importante malgré tout. 
 

Oui, c’est ainsi que ma vie a changé depuis que je suis cursilliste. Tout cela parce qu’un jour, 
ma marraine a voulu me faire partager le bonheur et la grâce qu’elle avait d’être cursilliste. 
Merci marraine Hélène. Merci Seigneur pour ce beau mouvement qui me rapproche de Toi 
tout au long de mon 4e jour.   
 

Cécile Tardif, rédactrice 

Communauté l’Étoile d’Aylmer  
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Prendre la route ensemble… 

un appel constant au changement 
 

Notre vie a basculé complètement en avril 1990. Depuis la mort de nos conjoints respectifs, 

Lise (1982) et Hervé (1988), nous cherchions un sens à notre vie. De mon côté, j’avais mis 

toute mon énergie dans mon travail auprès des enfants. Mais il me manquait un petit quelque 

chose pour donner un sens à ma vie. J’étais comme un ours qui s’enferme sur lui-même et 

qui revit bien doucement au printemps sans savoir où aller. D’autre part, Ghislaine consacrait 

toute son énergie à sa fille, Mélanie, une adolescente de 12½ ans. Elle souhaitait qu’elle 

devienne un jour une jeune femme épanouie. Mais, il nous manquait un petit quelque chose… 

l’Amour avec un grand A.   
 

Crier à Dieu nos souffrances, nos espérances. Lui demander de l’aide. En passant, ne 

demandez pas à Dieu de vous aider si vous n’êtes pas prêt à accueillir son projet de vie pour 

vous! Dieu vous réserve de grandes surprises! Il faut oser demander, puis écouter et enfin 

accueillir les bras ouverts.  
 

Oui, Dieu nous a mis sur la même route… en nous faisant vivre cette fin de semaine : « La 

Porte Ouverte » (pour veufs et veuves) … ensemble. Ce chemin, pour moi, passait par le 

pardon et la réconciliation. Le chemin qui mène à l’amour est impossible si dans mon cœur, il 

y a plein de colère et de ressentiment. Dans le plus profond de son cœur, Ghislaine souhaitait 

refaire sa vie et avoir un second enfant. Mais où trouver l’âme sœur? Et moi qui avais perdu 

espoir de fonder une famille… 
 

Dieu avait de grands projets pour nous deux mais Il souhaitait que nous fassions le premier 

pas. Dieu nous laisse libre d’embarquer dans son projet de vie pour nous. Ghislaine et André, 

voulez-vous faire route avec Moi aujourd’hui? Cette invitation nous a été lancée en 1990, mais 

elle se renouvelle tous les jours depuis maintenant 33 ans. Être disciple de Jésus, c’est un 

appel constant au changement dans son cœur et une décision d’accepter Jésus comme 

compagnon de route dans toutes nos activités.  
 

Personnellement, mon premier cursillo en 1991 est venu transformer ma vie. J’ai rencontré 

en Dieu, un Père rempli d’Amour pour moi. J’étais une merveille et j’avais une identité… J’étais 

son enfant bien-aimé. Ghislaine l’avait vécu en 1976… Une vieille de la vieille! Dieu faisait 

partie de sa vie. Dieu ne l’avait jamais abandonnée. Il était venu à son secours durant la 

maladie d’Hervé. De plus, la communauté cursilliste l’avait supportée durant toutes ces 

années d’épreuves. 
 

Oui, prendre la route avec Jésus, c’est une décision 

que je me dois de prendre tous les jours.  Nous 

l’avons fait en 1992, lors de notre mariage. Nous 

avons demandé à Jésus de former un Trio d’Amour 

avec Lui et ensuite, d’être des témoins de sa 

LUMIÈRE auprès des autres couples et familles qu’Il 

placerait sur notre route. Seuls, sans Jésus, nous ne 

pouvons rien. Nous devons travailler ensemble 

comme couple, avec Jésus qui marche à nos côtés, 
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pour l’avancement de son royaume de paix, de justice et d’amour. 
 

Oui, la décision de suivre Jésus, est un choix que je dois renouveler au quotidien. Ce n’est 

pas parce que j’ai vécu mon Cursillo que je l’ai… l’affaire! Je suis en cheminement constant 

dans ma vie… en conversion progressive. Jésus m’appelle tous les jours à changer mon cœur 

de pierre en un cœur de chair. 
 

Jésus nous a appelé, tous les deux, à prendre les chemins… les moins fréquentés pour 

œuvrer à l’avancement de son Royaume. Que ce soit au sein de la paroisse (premier pardon, 

première communion, confirmation) ou au sein du Cursillo en étant : des Pèlerins Au Service 

ou au sein du Conseil d’animation (responsables des régionaux) et enfin comme grands 

responsables du Cursillo, secteur de l’Outaouais. Oui, suivre Jésus, c’est exigeant. Il a besoin 

de chacun de nous. Mais, ce n’est pas une tâche d’être à son service. C’est plutôt une grâce 

car Jésus marche tous les jours à nos côtés et l’Esprit Saint nous guide. Nous sommes tous 

appelés à prendre la route avec Jésus. Il connait nos dons et talents personnels et aussi nos 

limites. Jésus nous donnera les compétences nécessaires si nous Lui faisons confiance.  Il 

fera toujours route avec nous. 

 

Un jour, tous les deux, chacun de notre côté, nous rêvions de former une famille. Aujourd’hui, 

Mélanie a un petit frère, Guillaume (de six pieds!) et nous avons quatre petits-enfants et un 

gendre formidable. Mais Dieu ne nous demande pas de nous asseoir sur nos lauriers. Il nous 

demande de devenir parents adoptifs pour des personnes de races et même de religions 

différentes! Au dernier décompte, nous en sommes rendus à 19 enfants adoptifs! Nous avons 

reçu beaucoup d’amour. Jésus nous appelle à être des témoins de son Amour. 
 

Oui, suivre Jésus et marcher dans ses pas… prendre la route… ensemble avec les personnes 

qu’Il met sur notre route… c’est un engagement quotidien mais combien valorisant! Et nous 

ne serons jamais seuls puisque nous avons choisi de mettre Jésus au centre de nos vies et 

de notre couple. 
 

Tous les jours, nous récitons la prière de Jeabets: « Ô Dieu, bénis-moi, guéris-moi, libère-moi, 

purifie-moi, étends mes limites, pose ta main sur moi, préserve-moi du malheur et ma 

souffrance prendra fin. » Puis, nous la récitons une seconde fois en nommant tous ceux que 

Dieu a mis sur notre route ce jour-là.  
 

Et nous reprenons notre prière quotidienne que 

nous récitons pendant notre marche matinale avec 

Jésus : « Que je sois si bienveillant et si joyeux que 

tous ceux qui m’approche sentent ta présence. 

Revêts-moi de ta beauté, Seigneur, pour qu’au 

long de ce jour, je te révèle. » 
 

Et toi, veux-tu aujourd’hui, prendre la décision 

de faire route… ENSEMBLE avec Jésus? 
 

C’est avec toute notre affection que nous vous souhaitons un bel été et que nous demandons 

à Dieu de vous bénir. 

 

Ghislaine Bergeron et André Brault 

Responsables du Cursillo, secteur Outaouais 
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 Marqué par le Seigneur 
 

Cinq fins de semaine qui laissent des marques. Cinq thèmes. Cinq 

expériences uniques de Dieu : Père, Fils et Esprit Saint. 
 

Je ne suis plus la même personne que j’étais lorsque j’ai accepté le 

poste d’Animateur spirituel du mouvement Cursillo de l’Outaouais 

en mai 2022. Vivre un Cursillo, laisse des marques. Vivre cinq 

Cursillos dans l’espace de sept mois en laisse plusieurs. À chaque 

Cursillo, j’ai vu le Seigneur passer. J’ai vu le Seigneur agir. J’ai vu 

des vies transformées par l’amour de Dieu. J’ai été éclaboussé par 

cette effervescence de joie et de bonheur. Les retombées dans ma 

vie personnelle se retrouvent dans l’exercice de mon ministère et 

dans mes relations avec Dieu et mon prochain. Chaque Cursillo m’a 

apporté quelque chose de spécifique. 
 

457e Cursillo – Prends ta barque, Dieu t’appelle (Dianne Paré) 

Une première expérience. Prendre sa barque, c’est oser s’éloigner de la sécurité de la terre 

ferme.  S’éloigner du connu pour aller vers l’inconnu, là 

où Dieu t’appelle. Il est impossible de savoir ce que c’est 

d’animer un Cursillo avant de l’avoir vécu. Toutes les 

étapes du week-end se bousculent dans ma tête. Est-ce 

que je serai à la hauteur du poste? Mais le Seigneur est 

là. Il fait taire la tempête intérieure. Il amène la paix et le 

calme en moi. Je sors de ce week-end heureux, mais 

plein de questionnements. Qu’est-ce qui s’est passé? 

Pourquoi toutes ces paroles qui n’étaient pas écrites 

dans mon livre sont sorties de ma bouche? Dès le lundi, 

le Seigneur me répond : « Je suis avec ta bouche et je 

t’enseignerai ce que tu devras dire. » (Ex 4,12)  
 

458e Cursillo – Quelle est ma mission? (Mario Crevier) 

Pour ce deuxième Cursillo, je suis beaucoup plus calme intérieurement. Je fais confiance à ce 

que j’ai appris lors du premier Cursillo. Je laisse le Seigneur 

agir en moi. C’est un Cursillo d’introspection. Quelle est ma 

mission personnelle? Depuis mon ordination, mon ministère 

ne se déroule aucunement comme je l’avais anticipé. Ce 

poste d’animateur spirituel est un vent de fraîcheur qui 

redonne de la vigueur à mon ministère. Je prends conscience 

que ma mission d’animateur spirituel pour le mouvement 

Cursillo a été préparée de longue date. Toutes mes 

expériences de vie alimentent mes présentations. Je fais entièrement confiance à l’Esprit Saint 

qui me guide et prépare le chemin.  
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459e Cursillo – Cœur à cœur. Grandir ensemble dans l’amour et la sainteté (Mireille 

Soucy)  
Douze couples, douze histoires d’amour. J’ai le plaisir de vivre ce 

Cursillo avec mon épouse. Nous avions des plans pour célébrer 

notre 40e anniversaire de mariage en 2020 avec une grande fête 

et des renouvellements de vœux. La pandémie a mis fin à nos 

plans. En ce 359e Cursillo, nous voilà main dans la main pour 

renouveler nos vœux de mariage. Je vois l’amour de Dieu dans 

les yeux de mon épouse. Je vois l’amour de Dieu dans tous ces 

couples qui renouvellent leurs vœux de mariage. Dieu qui est 

amour, se réjouit de l’amour vrai qui unit deux personnes dans 

les vœux sacrés du mariage. Nous sommes deux pour avancer 

ensemble sur la route de la vie. Deux pour affronter les tempêtes. 

Deux pour se réjouir. 
 

460e Cursillo – Jésus, tu es là pour moi (Agathe Brabant) 

 

C’est le temps du Carême, temps de préparation pour Pâques. 

Quel temps propice pour reconnaître que Jésus est toujours là 

pour moi. Il est là à mes côtés. Il est là dans mes joies et dans 

mes moments difficiles. Il est là pour m’aider à grandir. Il est là 

pour m’aider à servir. Toutes ces belles dames me font vivre 

l’expérience de Dieu. 
 

 

 

461e Cursillo – Toujours vivant! (Diane Faucher) 

Quelle expérience incroyable! Trente-cinq personnes dans le salon 

du curé. Des chambres individuelles pour alimenter la discussion 

aux tables. Un accueil de toute la communauté d’Aylmer lors de la 

messe du dimanche. Le Seigneur est bien vivant en ces jours de 

fêtes pascales. Nous sommes toujours vivants dans notre joie de le 

rencontrer, de cheminer avec lui et de le servir en servant l’autre. 

Nous le voyons avec les yeux du cœur.  
 

Chaque Cursillo est unique. Chaque fin de semaine a son propre cachet. Chaque fin de 

semaine nous offre une occasion de voir l’Amour de Dieu briller dans les yeux et les cœurs 

des participant(e)s. 
 

Oui! Le Cursillo laisse des marques! Mon ministère diaconal en est grandement enrichi. 
 

 

Jacques Mayer, d. p. 

Animateur spirituel 
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Les bienfaits du Cursillo 
 

 

Qu’est-ce que le « Cursillo » a changé dans ma vie? 
 

J’ai fait mon premier cursillo en 2009. Ce fut un cursillo de 

couple, avec mon épouse Thérèse.  
 

Le Cursillo m’a aidé par ses témoignages et partages, à me 

recentrer sur Dieu, Jésus et Marie. J’ai appris à mieux écouter 

l’autre, sans l’interrompre et à partager avec lui ou elle des 

aspects de mon vécu, trop longtemps gardé secret. J’ai aussi 

redécouvert ma mission : apporter un peu de bonheur et de joie 

à ceux et celles que le Seigneur met sur ma route.  J’apprends 

beaucoup à écouter ce que l’autre vit. Je me sens privilégié 

d’avoir une certaine empathie face aux souffrances que l’autre 

me partage. 
 

J’aime bien rendre service quand l’occasion se présente. Par exemple, j’ai rencontré un jeune 

homme d’une trentaine d’année qui ne conduit pas et n’a pas d’auto. Il voulait aller à la marche 

pour la vie à Ottawa. Je l’ai invité à monter en auto avec nous, car nous y allions aussi. Nous 

avons passé une merveilleuse journée ensemble. Il en était très reconnaissant. Ce sont les 

petits gestes comme ça qui rendent heureux des deux côtés. C’est ce qui fait que la vie est 

belle, malgré les petits bobos parfois. J’aime beaucoup les ultreyas où j’écoute et je partage.  
 

Voici des pensées inspirantes de Mère Teresa de Calcuta qui nous motivent à l’action :  
 

La vie est une chance, saisie-la! La vie est béatitude, savoure-la!  
 

La vie est un défi, fais-lui face. La vie est un jeu, joue-le!  
 

La vie est amour, accueille-le! La vie est promesse, remplis-la! 
 

La vie est hymne, chante-le! La vie est une aventure, ose-la! 
 

La vie est beauté, admire-la! La vie est un rêve, fais-en réalité! 
 

La vie est un devoir, accomplis-le! La vie est richesse, conserve-la! 
 

La vie est mystère, perce-le! La vie est tristesse, surmonte-la! 
 

La vie est combat, accepte-le! La vie est bonheur, mérite-le! 
 

La vie est la vie, défends-la!  
 

J’aime la vie, j’y découvre les merveilles de Dieu! 
 

 De Colores! 

 

André Plamondon 

Communauté La Petite Nation 
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Des étincelles dans les yeux 
 

J’ai vécu quelques mauvaises expériences dans mon enfance qui m’ont marquée, m’ont 

façonnée, m’ont amenée à chercher un bon conjoint qui deviendrait un bon père pour mes futurs 

enfants. 
 

J’ai grandi avec un Dieu vengeur, punisseur. Je ne suis pas 

restée avec ce Dieu. À 30 ans, j’ai rencontré une dame qui est 

devenue une amie qui m’intriguait avec ses secrets. Elle avait 

des étincelles dans ses yeux certains lundis matin !!! Une bonne 

fois, je lui ai demandé, qu’est-ce qu’elle avait fait durant la fin de 

semaine pour avoir ces étincelles-là! Et elle m’a répondu qu’elle 

avait vécu une fin de semaine de cursillo ! 
 

Je suis allée voir qu’est-ce que c’était ! J’ai pleuré beaucoup durant ma fin de semaine. J’ai 

découvert un Dieu d’amour ! (Il était plus beau que le Dieu de maman !) J’ai été aux ultreyas et 

les personnes étaient toutes plus âgées que moi et j’en ai trouvé une qui est devenue mon 

directeur spirituel. Il m’a beaucoup aidé. 
 

J’ai rencontré Albert à 30 ans. Il était tellement différent de mon père que tout était nouveau pour 

moi. Sa douceur, sa patience, son amour inconditionnel me touchaient. Un des beaux cadeaux 

a été quand j’ai réalisé qu’Albert donnait plein d’amour paternel, que je n’avais pas eu de mon 

père, à nos filles. Quel bon moyen ça été de pardonner à la vie! 
 

Nous avons eu notre part de tribulations et de consolations. Nous nous sommes centrés sur 

Jésus qui nous a amenés vers le mouvement : les Brebis de Jésus. En suivant leur formation 

comme animateurs, nous avons vécu leur spiritualité. Ça nous a tous faits grandir. Par la suite, 

nous avons créé un camp catholique dans notre village pour que les filles continuent d’avoir des 

amies qui cheminent avec elles. Ça a été de beaux projets familiaux. Les différences de mon 

mari compensaient mes manques. Les filles recrutaient les jeunes et nous guidaient avec les 

animations. Nous formions une belle équipe. C’est ensemble qu’on est intelligents! 
 

Aujourd’hui, les filles sont mariées. Elles cheminent encore, même avec leur mari. Il y en a une 

qui est restée avec Esprit-Jeunesse; l’autre, avec la communauté du Chemin Neuf et nous, nous 

avons gardé le Cursillo. 
 

Merci Seigneur pour nous avoir guidés. Tes inspirations ont été plus 

bénéfiques que mon instinct naturel. TOUT POUR TA GLOIRE ! 
 

Aujourd’hui, je demeure fragile avec ma santé précaire, mes 

découragements, mes limites; mais, je reste « solide » tant que je focusse 

sur le Seigneur, que je ne me replie pas sur moi-même, que je vis le 

moment présent en union avec le Seigneur.  
 

Merci Seigneur. Je t’offre toute cette beauté de Création, cette verdure, ces fleurs, ces 

arbres qui nettoient l’atmosphère, ces animaux pleins de vie. 
 

Nous devons trouver le milieu en tout parmi les mauvaises passes et les douceurs d’une journée. 

Même le soleil, qui peut faire grandir peut brûler ! La neige qui nous amuse peut nous envahir et 

causer du trouble, etc. 
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C’est à nous de nous ajuster…  
 

Les dinosaures ne se sont pas ajustés et ils n’existent plus maintenant! 
 

Berce-nous maman Marie et aide-nous à méditer les Évangiles. 

Aide-nous à garder les valeurs de Jésus-Christ. 

Merci de nous avoir donné la grâce de croire en ce Dieu d’Amour et de le prier. 
 

Union de prières avec vous tous chers cursillistes    
 

xoxo 
 

 

Lynda Leroux 

Casselman 

 

 

 

Une prière spontanée 
 

J’ai vécu mon tout premier cursillo en 1984. Depuis ces 39 dernières années en tant que 

cursilliste, je peux dire que j’ai beaucoup cheminé, petit pas par petit pas. Dernièrement, lors 

d’une ultreya dans notre communauté, nous échangions sur la consécration à Dieu. J’ai partagé 

ce qui suit avec les membres de ma communauté : 
 

À la messe, au moment où le prêtre dit: « Tu es 

béni, Dieu de l’univers, toi qui nous donnes ce 

pain… », je dis en moi-même: « Avec ce pain, 

Seigneur, je mets ma vie, ma famille, mon travail, 

mes joies, mes peines, mes espoirs… pour la 

gloire de Dieu et le salut du monde. » Puis, quand 

le prêtre dit: ''Comme cette eau se mêle au vin...'', 

moi je dis: ''Avec cette eau, Seigneur, je te donne 

mes péchés, mes doutes, mes peurs, mes 

inquiétudes et mes manques de confiance, pour 

qu'une fois diluée dans le vin, elle deviendra avec 

le vin le précieux sang de Jésus pour la gloire de 

Dieu et le salut du monde''.  
 

Ça fait déjà quelques années que je récite ces prières au moment de la consécration. Je crois 

que j’ai débuté ça durant la pandémie et, pour moi, c'était tout naturel de le faire. Je n'en n'avais 

jamais parlé à personne avant cet Ultreya. Je ne suis pas plus sainte pour autant, je suis 

simplement une chrétienne en chemin.    
 

De Colores 
 

Monique Levesque 

Communauté L’Étoile d’Aylmer 
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Salut à ma très chère famille cursilliste,  
 

C’est toujours difficile d’écrire ce que l’on ressent en espérant de ne pas blesser personne. 

J’ai partagé à une amie que j’étais une personne qui prend du temps pour réaliser vraiment 

ce que je vis. 
 

À ma préparation, c’était très difficile de me concentrer car c’était mon premier Noël où je 

réalisais pleinement l’absence de ma fille, mon mari, ma mère 

et un ami que je considérais mon deuxième père. Tous 

disparus durant la pandémie.  
 

J’avais donné mon « Oui » pour être rectrice. J’ai toujours eu 

de la difficulté à me faire confiance. Par contre, je disais au 

Seigneur : « Guide-moi. » J’ai eu trois grandes amies qui m’ont 

supportée avec leur patience, leur écoute et leur amour. Elles 

avaient foi en moi. 
 

Rendu à vendredi après-midi, l’équipe arrivait. Je sentais la joie 

dans l’air. Enfin, nous étions toutes réunies pour commencer la fin de semaine. Confiante, je 

parlais avec le Seigneur comme à un Ami, tel que je le fais à la maison. « C’est toi le Grand-

Boss, guide- moi. » 
 

Avant le souper, une personne m’a fait un commentaire qui m’a perturbée et laissée dans 

l’insécurité. Et plus j’avançais durant la soirée, même si tout allait bien, je me sentais triste et 

pas à ma place. 
 

Assise à la Table des Saints-Anges, écoutant le témoignage, songeuse, mes idées n’étaient 

plus là. Mon corps oui, mais ma tête non. J’étais toute troublée. 
 

Soudainement, ma petite voix commence à me questionner : 
 

- « Qu’est-ce que tu fais ici? »  
 

- « J’ai accepté car j’avais un besoin de me donner pour toi, Seigneur. Tu sais combien la 

solitude me pèse. Alors, ça m’a occupé même si ça m’a demandé beaucoup d’efforts. » 
 

- « Comment veux-tu vivre cette fin de semaine? »  
 

- « Dans l’amour, la joie avec Toi, Seigneur. » 
 

- « Pour qui as-tu fais ce travail de préparation? » 
 

- « Pour toutes ces femmes. » 
 

- « Comment veux-tu que ces femmes sortent dimanche soir? » 
 

- « Qu’elles vivent ce week-end avec toi, Seigneur dans la joie et Ton Amour; 

   qu’elles réalisent qu’elles sont toutes des Merveilles de Dieu. » 
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C’est parti. J’ai compris. J’avais à faire un discernement : rester dans ma blessure qui peut 

être gérée plus tard ou être là présente pour ces femmes qui veulent vivre cette fin de semaine 

avec Jésus et aussi réaliser mon rêve.  
 

C’est comme si j’avais frappé un mur. Lorsque j’étais avec les femmes, je me sentais bien, 

vivante et dans la joie. « Le bonheur que je n’avais pas ressenti depuis si longtemps. » 
 

Le Seigneur était là. Il m’accompagnait pour ce rendez-vous 

si important. Il ne m’avait pas abandonnée. Il a réveillé ma 

confiance en moi et moi en Lui. 
 

Rendu au dimanche, plusieurs de ces femmes me disaient, « 

Comment tu fais pour toujours être de bonne humeur? De rire, 

être dans la joie. Nous sentions que tu étais habitée par le 

Seigneur. » 
 

Dans mes temps sombres, de solitude, je penserai à ces 

moments heureux que j’ai vécus au 460e cursillo. 
 

Quelle belle Clausura nous avons eue! Toutes étaient dans la joie, la reconnaissance, la 

paix… 
 

Comme le dit la chanson : 
 

« Puisque tu m’aimes, que tu es là pour moi. » 
 

(Puisque tu nous aimes, que tu es là pour nous.) 
 

Merci à toute l’équipe!  Ensemble nous avons vécu une fin de semaine 

mémorable dans la joie et l’amour de Jésus. Nous pouvons dire : « 

Mission accomplie! » 
 

Le Seigneur a répondu à nos doutes et nos peurs. Merci Seigneur! 

Finalement, je réalise avec le recul que cette expérience m'a fait réaliser 

comment j'ai progressé dans mon cheminement et que la fin de semaine m'a apporté bien 

plus que je pensais. 
 

De Colores! 
 

Avec amour, je vous aime. 
  

Agathe Brabant (Bourgeois) 

Communauté Jean XXIII 

 

 

Mystérieux marcheur 
 

Ma participation à un deuxième Cursillo dans une période de six mois est une coïncidence 

mystérieuse : mais certains faits démontrent que j’étais au lieu où Dieu me voulait. 
 

Le premier but du Cursillo (Guide du pèlerin p.10 ‘’Un mouvement d’Église qui au moyen d’une 

méthode spécifique, rend possible l’expérience personnelle et communautaire de ce qui est 

fondamental dans le Christianisme………etc.’’). 
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Quelle coïncidence mystérieuse : que l’Évangile de dimanche le 23 avril, 2023 (Luc 24, 13-35) 

est Jésus marchant avec deux disciples vers Emmaüs. Mgr. Roger Ébacher, dans notre guide 

du pèlerin pages 6-7, décrit la marche que nous entreprenons. 
 

Des Pèlerins, Des Chercheurs de Dieu 
 

Notre vie en Église est un pèlerinage de foi, d’espérance, de charité. 
 

Être des pèlerins, c’est être des chercheurs de Dieu, des chercheurs de sens, des chercheurs 

de compagnons de route. 
 

Être des pèlerins, c’est accepter et reconnaître ses soifs qui poussent à marcher vers les 

sources d’eau vive. 
 

Être des pèlerins, c’est savoir que les mirages sont là 

pour nous faire dévier et reprendre le bon chemin qui 

conduit au rendez-vous fixé.  
 

Être des pèlerins, c’est nous accueillir avec nos 

différences tout en reconnaissant que le même appel du 

‘’lieu sacré’’, du ‘’rendez-vous divin ‘’ nous habite, nous 

appelle, nous unit. 
 

Depuis le soir de Pâques, nous sommes les ‘’pèlerins d’Emmaüs’’. Nous portons des ténèbres, 

des déceptions, des peines. Nous ne comprenons souvent pas ce qui nous arrive. Mais nous 

marchons et acceptons que le ‘’mystérieux marcheur’’ nous rejoigne, nous écoute, nous 

réchauffe le cœur au feu de l’Écriture et rompe le pain. Et nous reprenons notre marche, notre 

course vers les frères et les sœurs pour leur dire : ‘’ Le Seigneur est ressuscité’’.   
 

Que dire de l’équipe formidable du 461ième Cursillo ? Je ne dois pas dire merci; donc, pour 

chacun de vous : Jacques, Diane, Gilles, Cécile, Danielle, Madeleine, Charles, Louis-Marie, 

Allen, Monique, Robert, Gilles : 
 

C’est à votre tour de vous laisser parler d’amour ! 
 

Les 25 candidats : 16 candidats sont de la paroisse St-Paul d’Aylmer et 9 candidats proviennent 

de paroisses avoisinantes. Bon travail parrains et marraines! 
 

C’est à votre tour de vous laisser parler d’amour ! 
 

À vous tous qui vous déplacez pour nous accueillir, nous écrire avec vos souhaits de prière, 

sacrifices et palancas : Les travailleurs anonymes qui se dévouent pour le mouvement : Le 

comité organisateur de cette fin de semaine « Cursillo en paroisse ».  
 

C’est à votre tour de vous laisser parler d’amour ! 
 

Seigneur, Dieu Tout-Puissant, tu nous as promis que nous ne serons jamais seuls. Envoie-nous 

ton Esprit Saint pour veiller et guider Ton Église. 
 

 

Léonard Rodgers 

Fils adoptif de la communauté l’Étoile d’Aylmer 
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Pour ma part, le Cursillo m’a permis d’approfondir ma foi en m’aidant dans la 

compréhension des passages de l’évangile depuis toutes ces années. Je relis de temps 

en temps cette prière associée au passage de Luc 17, 5-10. 
 

Adèle Desroches 

Communauté l’Envol d’Alfred 

 

Augmente ma foi 
 
Seigneur Jésus, 

il m’arrive de penser que je n’ai jamais assez de foi, 

ou que les autres en ont plus que moi, 

comme si la foi était un bien que l’on possède en plus ou moins grande quantité,  

alors qu’elle est une vie d’amitié avec toi et le Père,  

dont l’intensité est appelée à s’accroître sans cesse. 
 

Augmente ma foi, Seigneur, et mon amour 

afin que ma foi soit plus consciente, plus lumineuse, plus rayonnante. 
 

Aide-moi, Seigneur, à avoir une fois humble, 

sachant que sa petitesse, comme une graine de moutarde, 

est un riche potentiel qui peut me faire accomplir de grandes choses, 

qui peut transformer ma vie en chef-d’œuvre. 
 

Aide-moi, Seigneur, à avoir foi dans ma foi, 

en sa capacité de me rapprocher de toi. 

Et si jamais je connaissais une période d’obscurité,  

Je voudrais que, du tréfonds de mon âme, ta voix chuchote : 

« Tu as du prix à mes yeux »  

et qu’elle me relance dans la poursuite de notre amitié. 

 

 
 

Partage biblique, p. 94 

Soumis par Adèle Desroches 

Communauté l’Envol d’Alfred 
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Rectrice du 461e Cursillo en Outaouais  
 
Mon expérience comme rectrice du tout spécial 461e cursillo en Outaouais, s’est avérée remplie 

d’émotions en montagnes russes, mais très enrichissante et je le referais sans hésiter! La 

particularité de ce cursillo est qu’il s’est vécu en paroisse et que les participants ont pu coucher 

chacun chez soi. 

 
Tout d’abord, il faut remonter à l’été 2022 alors que mon mari (Marcel Prévost) et moi étions en 

vacances avec le Père Louis-Antoine Lachance et des amis cursillistes de l’Étoile d’Aylmer, 

(Danielle et David Johnston ainsi que Monique Chénier et Jean-Claude Soulière). Nous étions 

sur l’île d’Orléans à contempler la magnifique vue du St-Laurent lorsque la discussion nous 

amena à rêver d’un cursillo en paroisse à Aylmer. Marcel et David ont le talent d’être de très 

bons planificateurs et organisateurs, alors que Danielle et moi avons le talent de peaufiner les 

détails de leurs plans. Il fut donc convenu d’en discuter avec les grands responsables, Ghislaine 

et André et, par la suite, d’établir le déroulement de cette fin de semaine. 

 

Nous voici donc en novembre pour une rencontre avec les grands responsables et l’animateur 

spirituel Jacques Mayer pour discuter du déroulement de cette fin de semaine. À la fin de la 

réunion, alors que tous se lèvent, il est mentionné que l’idéal serait que le recteur de cette fin 

de semaine soit l’un de nous. Comme la plupart d’entre vous le savez, on ne peut être recteur 

qu’une seule fois. Tous les regards se tournent donc vers moi, étant la seule n’ayant pas été 

rectrice. J’ai donc accepté cette grâce avec beaucoup d’humilité et la peur de ne pas être à la 

hauteur. J’ai demandé à l’Esprit Saint de faire de moi son instrument, tout en sachant que je 

pouvais compter sur le soutien de Danielle, mon d’assistante-rectrice. 

 

Les préparatifs vont bon train, parsemés d’émotions en montagnes russes, de phases de joie 

et de « je n’y arriverai pas ». Deux semaines avant le début de la fin de semaine, une tempête 

de verglas s’abat sur l’Outaouais, plongeant dans le noir durant quelques jours plusieurs 

secteurs, dont l’Église St-Paul. Suite à cette panne électrique, un dégât d’eau au sous-sol de 

l’église survient alors qu’une pompe a cessé de fonctionner. La compagnie d’assurance de 

l’église exige un traitement antibactérien et une évaluation de l’humidité dans les murs avant 

de recommencer à utiliser la salle. Recherches d’entreprises pour faire le nettoyage, bref, la 

salle ne sera pas disponible à temps pour le déroulement de la fin de semaine! Aucune salle 

aux alentours ne convient non plus. Reporter ce cursillo n’est pas une option à notre avis. 

 

Quatre jours avant le début de la fin de semaine, le comité 

organisateur (David Johnston, Danielle Johnston, André Brault, 

Ghislaine Bergeron, Jacques Mayer, Marcel Prévost et moi-même) 

nous rencontrons à l’ancien presbytère à côté de l’église St-Paul. 

Wow! l’Esprit Saint a vraiment très bien travaillé et rapidement, car 

ce lieu est idéal pour un cursillo des plus intimes et ... à mon image 

! Chaque petite table partagera dans une pièce distincte, à 

l’exception de deux tables. Cependant, ce changement de lieu 

comporte de nouveaux défis, des modifications à notre façon de 

faire habituelle. Entre autres, la salle de rollos ne peut contenir que 

les participants sans les tables de partage et que celles-ci seront 

situées dans des pièces séparées, il faut donc compter du temps 

de déplacement des participants et surtout seulement deux salles 
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de bain pour 34 personnes! La fin de semaine se déroulera finalement dans l’ancien presbytère 

avec une équipe du tonnerre comptant 11 membres de l’équipe merveilleux et 23 candidats de 

merveilles! De plus, mentionnons le fait qu’une équipe de logistique agira dans l’ombre pour 

assurer la mise en place des salles, collations et repas; une fin de semaine tout inclus pour 

seulement 60$! 

 

La flexibilité des membres de la table des Saints-Anges, ainsi que l’adaptabilité du groupe de 

logistique à modifier l’horaire au fur et à mesure pour que tout coule rondement, a contribué à 

faire de cette fin de semaine un franc succès. Tous les participants ont adoré la convivialité et 

l’intimité des tables de partage. 

 

Le vendredi soir, je partage le rollo de mon Idéal, un message d’espérance malgré l’adversité. 

C’est un rollo très particulier pour moi, car se trouvent dans la salle parmi les participants mes 

jumeaux de 26 ans, mes merveilles! C’est en voyant tout le cheminement que le cursillo m’a 

amené durant ces 11 dernières années, qu’ils ont décidé par curiosité de venir vivre cette 

expérience. Dans les moments difficiles, j’ai souvent répété à mes garçons que « l’on récolte 

ce que l’on sème ». Eh bien! C’est en nous voyant vivre (et semer), Marcel et moi, que je récolte 

cette grâce de Dieu. Ils ont beaucoup aimé leur fin de semaine, pas de là à aller à la messe les 

dimanches, mais leur foi, leur spiritualité, se sont affermies. Si vous aviez vu leur visage le 

dimanche lors de la clausura        !!! 

 

De cette réussite, j’en ressors grandie et une grande paix m’habite. 

Cette expérience a augmenté ma confiance et mon leadership. Tous 

ensemble (l’équipe, les participants, les gens de la logistique, ainsi que 

tous les bénévoles dans l’ombre) avons su relever ce défi de vivre un 

cursillo différent, en famille… en paroisse. Tout comme mon chant-

thème, je réalise que plus que jamais, je suis « Toujours vivante »! 

 

Cette expérience je la referais avec une grande joie! Merci d’avoir cru en moi, et surtout merci 

à toutes ces merveilles. 

 

Diane Faucher 

Communauté l’Étoile d’Aylmer 

ET communauté Au Cœur de la Vallée de Gracefield 

 

Aller de l’avant coûte que coûte 
 

Bonjour à vous tous chers lecteurs, 
 

Je m’appelle André et j’ai 77 ans. Je suis marié depuis 56 ans à une belle acadienne dont je 

suis toujours très amoureux. J’ai grandi en ayant la foi grâce à ma mère par ses croyances en 

Dieu et surtout sa confiance en l’Esprit Saint. Avec les années qui passaient, ma foi avait 

diminué de beaucoup selon les périodes de ma vie.  
 

Lorsque j’ai vécu le Cursillo de couples en novembre 2009, ma vie a changé pour le meilleur et 

il en fut de même pour ma belle Rose-Marie. L’impact de ce cursillo pour moi et mon épouse 

état un gros WOW! Nous avons entendu des témoignages d’une profondeur incroyable. Les 

paroles que l’on entendait nous étaient destinées pour surmonter les difficultés que nous avions 
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en couple. Après mes émotions de la fin de semaine, il y a eu la joie et l’amour du dimanche 

après-midi. La cerise sur le sundae! L’esprit Saint avait trouvé le moyen de me transformer avec 

l’aide de différentes personnes pour remettre ma foi à jour, car j’avais mis Dieu un peu de côté. 

Je n’allais plus me ressourcer pour maintenir ma foi vivante. Trop occupé... Facile de trouver 

des excuses, n’est-ce pas? Des épreuves dans ma vie, il y en a eu. Je consultais selon les 

épreuves en mettant une partie de ma foi de côté. Je me disais que j’étais capable d’y arriver 

seul, sans l’aide de l’Esprit Saint. 
 

Oui, c’est le Cursillo qui m’a donné le goût d’aller de 

l’avant, d’aller plus loin dans mon cheminement et de 

remettre complètement Dieu dans ma vie. Un proverbe 

dit : « L’argent ne fait pas le bonheur, mais la foi peut 

transporter les montagnes. » Je n’ai pas transporté de 

montagnes. J’ai plutôt repris confiance en moi et j’ai pris 

conscience que je ne suis pas seul à traverser les 

épreuves. Que Dieu est toujours là, à mes côtés et que 

je n’ai seulement qu’à lui parler. En en ce moment précis, 

c’est l’Esprit Saint qui m’aide à m’exprimer. 
 

Un autre proverbe dit : « C’est réunis que les charbons brûlent; c’est en se séparant qu’ils 

s’éteignent. » Pas question que le feu qui m’habite depuis s’éteigne. J’ai besoin d’aller de 

l’avant, de joindre un groupe, de créer des liens d’amitié. Pouvoir parler de tout sans être jugé. 

J’ai besoin d’assister aux rencontres pour mieux vivre l’évangile en écoutant les partages et les 

expériences de vie. Aller plus loin avec l’Esprit Saint à mes côtés. Pour moi, les rencontres 

qu’on appelle les ultreyas étaient et sont encore ma vitamine pour conserver ma foi. 

Réapprendre à pardonner, à se pardonner soi-même et à lâcher prise dans certaines occasions. 

Pas facile à faire sans la foi. Mais depuis novembre 2009. Je redis souvent « Merci » à Dieu de 

m’avoir fait connaître les cursillo. Dieu ne travaille jamais seul. Il est toujours en équipe avec 

L’Esprit Saint et surtout avec notre fille Nathalie qu’il a accueilli à ses côtés. Oui, c’est grâce à 

elle que je suis en train d’écrire ces quelques lignes. 
 

Nous avons perdu notre belle Nathalie en 2005, alors qu’elle avait à peine 32 ans, nous laissant 

deux petits-enfants en héritage. Elle nous avait fait promettre de vivre une fin de semaine de 

cursillo. Elle savait que nous aurions besoin d’une force supplémentaire pour accepter la 

douleur qui se préparait. Avec notre premier cursillo, nous avons fait un grand pas. Promesse 

faite, promesse accomplie.  Point à la ligne. Mais c’est en faisant des petits pas que ça va plus 

loin et Nathalie savait que nous aurions à faire de petits pas, jour après jour. Oui, ma vie a 

vraiment changé depuis mon 1er cursillo. Je garde ma foi vivante. J’apprends que les épreuves 

sont beaucoup plus faciles à traverser avec la foi.   
 

Avant de terminer, je veux dire merci pour notre fraternité mes chers cursillistes. Merci de 

l’amour que j’ai ressenti à mes débuts tout comme aujourd’hui. Merci de vos partages qui m’ont 

fait grandir sans oublier votre écoute et un dernier merci à notre fille Nathalie de m’avoir guidé 

avec Rose-Marie et avec l’aide de l’Esprit-Saint dans cette grande famille cursilliste de 

Jean XXIII. Une aventure que je ne peux pas oublier puisque ma foi est maintenant en 

permanence et pas juste à l’occasion. 
 

De Colores! 

 

André Farley 

Communauté Jean XXIII 
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Mouvement des Cursillos 

Secteur de l’Outaouais 

 

Invite tous les cursillistes d’ici et d’ailleurs 

à une messe et un pique-nique
 

le 16 juillet 2023 

 

Cette messe et ce pique-nique seront animés par les cursillistes de la 

communauté St-Gabriel d’Ottawa. 

 

L’invitation s’adresse à tous les cursillistes de l’Outaouais et d’ailleurs 

ainsi que leurs familles et amis (même non-cursillistes). 

 

Ce sera l’occasion de se faire connaître pour qu’en 

nous voyant vivre les gens puissent dire : « Voyez 

comme ils s’aiment; voyez leur bonheur. » Et, ils 

auront peut-être le goût de se joindre à nous. 

 

Notre-Dame-de-Lourdes, priez pour nous. 

 

Louise Lafrance et Paul Parent 

Couple responsable des Régionaux 

Cursillo, secteur Outaouais  
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Messe à la grotte Notre-Dame de Lourdes 
 

391 rue Montfort, Ottawa 

(secteur Vanier) 

Heure : 12h00 

Vous apportez votre chaise 
 

Stationnement : à l’église 

Notre Dame de Lourdes,  

435, chemin de Montréal,  

Ottawa (secteur Vanier) 
 

En cas de pluie :  

la messe se tiendra  

à l’intérieur de l’église Notre-Dame de Lourdes 
 

Pique-nique des cursillistes 
et de leur famille (même les non-cursillistes) 

 

Heure : 13h00  
 

Vous apportez votre chaise, votre nourriture et vos breuvages 
 

Le pique-nique se tiendra dans le parc, à l’arrière  

de l’église Saint Gabriel,  55 rue Appleford, Ottawa.  
 

Stationnement : église St-Gabriel 
 

En cas de pluie : nous partagerons notre repas  

au sous-sol de l’église St-Gabriel 
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Le cursillo m’a sauvé la vie 
 
J’ai vécu des choses très difficiles dans ma vie. Tellement qu’un jour, j’ai planifié reprendre 

ma vie, celle que Dieu m’avait donnée. J’avais perdu la foi. Un jour, mon beau-papa qui 

était cursilliste depuis plus de 15 ans m’a témoigné sa joie. De fil en aiguille et par la grâce 

de Dieu, cet échange m’a amené à vivre mon cursillo en mars 2004. À partir de ce 

moment-là, mon cheminement a commencé. Je me suis connectée à des personnes 

ayant une foi beaucoup plus grande que la mienne. Moi, j’étais la bûche glacée qui a été 

se coller sur des bûches ardentes et qui m’ont enflammée. Depuis ce temps-là, je me suis 

enflammée pour Jésus et il a pris une place tellement grande dans ma vie! À travers tous 

les événements que j’ai vécus, il est devenu le Numéro 1, le premier en qui je me confie 

et en qui je mets toute ma confiance. Je me laisse porter par Jésus et tout devient facile 

avec Jésus, pour Jésus et en Jésus. 
 

Le Cursillo m’a permis de cheminer, de me connecter à une superbe communauté en 

celle de St-Alexandre. Comme j’y ai vécu de beaux et bons moments! Je me suis 

impliquée dans ma communauté en tant qu’animatrice et soliste. J’anime des célébrations 

à St-Alexandre. Moi qui n’avais aucune formation en chant, je me suis découvert un talent 

et me suis jointe à des chorales : chorale du diocèse, chorale de la messe gatinoise. 

Jamais de ma vie je n’aurais pensé être là. On m’a reconnue dans mes talents avant que 

je ne me reconnaisse moi-même. Ça a été de beaux cadeaux que j’ai pu déballer.  
 

Depuis septembre dernier, j’ai joint la communauté Jean XXIII qui m’a accueillie à bras 

ouverts. St-Alexandre étant fermée, j’avais besoin de rencontrer des cursillistes pour 

cheminer en présentiel et le Seigneur m’a conduite vers ces sœurs et frères qui 

m’apportent beaucoup! 
 

Je prends conscience que le Cursillo a 

littéralement sauvé ma vie! Moi qui voulais en 

finir à une certaine époque, je revis. Il m’a libérée 

des pensées suicidaires qui m’habitaient. Ce 

n’était pas agréable. Amen et gloire à Dieu! 

Maintenant, je suis habitée par la joie. Le 

Seigneur m’a donné beaucoup de joie avec mon 

rectorat en octobre dernier après plus de 3 ans 

d’attente. Une joie pure, une joie solide, une joie 

que rien, rien ni personne ne pouvait ne ravir.  
 

En avril dernier, j’ai fait une consécration avec Jésus. Mon sacrement de mariage, il est 

avec Jésus. Et c’est ma fidélité, ma chasteté, ma vie que je lui ai consacrée. Tout est 

facile avec Jésus. Quand je pense que j’ai failli passer à côté de Lui et de la joie qu’Il me 

procure. Merci Seigneur de m’avoir protégée de moi-même et de m’aimer autant! 
 

De Colores, 
 

 

Dianne Paré 

Communauté Jean XXIII 


